

**Nombre de alumno:** Alejandra Gpe.  
Alfaro Vazquez.

**Nombre del profesor:** Gladis Adilene  
Hernández López

**Nombre del trabajo:** Ensayo

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia:** Lexicología Jurídica

**Grado:** Cuarto Cuatrimestre

## EL LENGUAJE

La creación de este se se deduce a la presencia humana, así como el medio ambiente y las costumbres de vida que le rodearon, los cuales, de alguna manera, motivaron la creación del lenguaje, la invención supone, de manera necesaria, que el hombre posea la capacidad de simbolizar, para lo cual es indispensable la existencia de la capacidad racional, la cual es la característica esencial del Homo sapiens, además está vinculado con la conciencia que el hombre tiene de su mundo, pero también de su propia conciencia.

Cabe destacar que la separación entre la especie animal que le precedió y el hombre debió ocurrir hace unos 6.6 millones de años.

### ➤ LA BIPEDESTACIÓN

Según los expertos, se relacionan con el desarrollo del lenguaje: el tamaño del cerebro, la liberación de los brazos y manos que, pudieron utilizarse para el transporte de los alimentos y la elaboración de utensilios, otra consecuencia importante fue el descenso de la laringe, la cual se ubicó en una zona corporal más baja en los seres humanos en comparación con los simios lo cual pudo determinar mejores condiciones para producir sonidos más diferenciados que los simples sonidos guturales, modificó los mecanismos de respiración de los homínidos y, con ello, mejoró la calidad de los sonidos que podían articular.

En ella también las hembras sólo podían dar a luz criaturas con cráneos relativamente pequeños debido a que, para í minar de forma eficiente, sus pelvis tenían que ser hasta cierto punto estrechas, los pequeños dependían más tiempo de sus madres, generando la creación de núcleos familiares, lo que a su vez produjo unas estructuras sociales más complejas.

### ➤ HOMO HABILIS

El primer homínido que usó herramientas, vivió hace aproximadamente 2.5 millones de años en África, presenta una marcada evolución respecto a homínidos precedentes, pues se encuentra vinculado al uso de herramientas o utensilios líticos, utensilios de piedra, hace suponer que eran capaces de elaborar mapas mentales.

Se favoreció que el hombre vegetariano cambiara su dieta y comiera carne, lo que ocasionó el desarrollo del cerebro hasta los 500y 800 centímetros cúbicos hace unos 2.5 millones de años, pertenecieron al género homo como el Homo habilis, el Homo rudolfensis y el Homo ergaster, sin embargo, ninguno de ellos puede ser considerado, todavía, como un

representante de la especie humana, porque la mente primitiva consistía en tres entidades; una inteligencia técnica, una inteligencia de la historia natural y una inteligencia social que le proveía de las habilidades necesarias para vivir en grupo.

#### ➤ HOMO ERECTUS

Al *Homo habilis* le siguió el *Homo erectus*, el cual vivió hace aproximadamente 1.8 y 1,4 millones de años y que, aunque originario de África, se le asocian las primeras hachas de mano verdaderas, lo cual hace pensar a algunos paleontólogos que fue el primer homínido cazador de verdad, su progreso va desde primitivas herramientas hasta el uso del fuego, por lo que pudo haber sido el inventor de la cocina. De hecho las cavernas vinculadas a él contienen huesos carbonizados de distintos animales, lo que reafirma la hipótesis de que empleaba el fuego para cocinar y calentarse.

Hacen suponer que en el *Homo erectus* había transformaciones anatómicas que le permitieron emitir sonidos más refinados, hubo dos grandes saltos: el del *Homo habilis* ya mencionado, de entre 500 y 800 centímetros cúbicos, y el del *Homo erectus*, de entre 750 y 1250 centímetros cúbicos.

#### ➤ HOMO SAPIENS ARCAICUS (U HOMO SAPIENS ARCAICO)

El *Homo sapiens arcaicus*, que dio origen a los neandertales (llamados así por haber sido encontrados en Neander Thal, o valle de Neander, Alemania). Este homínido presenta un incremento del tamaño del cerebro, se ha encontrado otra serie de utensilios más elaborados que los de etapas anteriores, de hace aproximadamente 250 mil años. A partir de los hallazgos, los expertos han concluido que las hachas tenían diversas formas y tamaños, y se llega a hablar de hasta 63 tipos diferentes.

Asimismo, cabe destacar la manera en que cambiaron los asentamientos, pues de ser desestructurados, tendieron a estar más definidos, lo que lleva a suponer la existencia de una incipiente cultura. Lo más desconcertante, sin embargo es el surgimiento de la expresión plástica, pues la cantidad de hallazgos de hace 30 mil a 40 mil años se multiplica y no sólo comprende los ya mencionados, sino además otros objetos de adorno personal: pendientes, dientes gímales, figuras talladas, marcas, grabados, etc. data de hace unos 300 mil años, y de éste procede *Homo sapiens neanderthalensis* que se extinguió hace 30 mil años.

## ➤ HOMO SAPIENS SAPIENS

Nuestro antepasado, que también apareció en África hace alrededor de 130 mil años, cuyo volumen cerebral alcanzó los 1400 centímetros cúbicos, fue quien desarrolló las características físicas que favorecieron y permitieron la creación del lenguaje. Este fue el hombre que llegó a América y que fue capaz de adaptarse con éxito a climas fríos en extremo, lo que le permitió emigrar a través del Estrecho de Bering.

Hace 130 mil años era un hombre prácticamente idéntico a nosotros, por lo menos biológica y físicamente; y también, al igual que nosotros, poseía la capacidad del lenguaje, el gen mutante, sostuvieron los investigadores, otorgó al hombre primitivo un mayor control sobre los músculos de la cara, la boca y la garganta, lo que posiblemente dio a estos ancestros una nueva y rica paleta de sonidos que pudieron servir como cimientos del lenguaje.

### CONCLUSION:

Normalmente estudiamos sobre lo que forma parte de nuestro pasado y como es que se fue evolucionando, personalmente siempre lo estudie, pero nunca relacionandolo con el lenguaje, conocer mas a fonde en esta dirección fue de enriquecimiento intelectual ya que se logro identificar los orígenes de nuestra lingüística, me parece un tema bastante amplio e interesante ya que conocemos lo esencial, ´pero entrar a fondo obtendriamos más conocimientos necesarios ya que el lenguaje es necesario adecuarlo para nuestra practica profesional.

### Fuente de Referencia:

LEXICOLOGIA JURIDICA, MUÑOZ ROCHA CARLOS IGNACIO

Editorial: OXFORD Año de edición: 2008 ISBN: 978-607-426-003-8